

+ Le léopard et la gazelle ivre

LA gazelle volait le vin de palme et le malafoutier, ou récolteur de vin, était le léopard. Tous les jours, le léopard venait voir au pied du palmier coupé et il ne trouvait pas de vin dans le pot. Il se cacha alors derrière le palmier et vit la gazelle. Le léopard retourna chez lui et demanda à sa femme, qui était intelligente :

— Comment doit-on faire pour prendre une gazelle ?

Sa femme lui dit :

— Mettez au pied du palmier une statue en bois recouverte de glu, de la pâte de manioc et de la poule.

Le léopard mit tout cela au pied du palmier. Quand la gazelle arriva près du palmier, elle trouva tout cela et sentit sa faim. Alors, elle se dit : « Je vais bien manger, puis je me remplirai de vin. » Mais pendant le repas, elle était incommodée par le fétiche qui la regardait toujours et elle lui dit :

— Cessez de me regarder !

Mais la statue était toujours muette. Alors elle lui dit encore :

— Si tu me regardes encore, je te frappe.

Puis, elle la frappa, mais la patte de la voleuse resta collée à la glu.

— Ah! tu me prends la patte, mais si je te frappe avec la deuxième, tu vas tomber.

Et elle frappe encore et toutes ses pattes restent collées à la glu. Le léopard trouve alors la gazelle prise.

— Chef Léopard, dit la gazelle, ne me tuez pas ici, mais portez-moi chez vous.

En arrivant chez lui, le malafoutier donne le sac à sa femme en lui disant :

— Voici la gazelle voleuse, tuez-la et apportez-la moi avec de la pâte de manioc.

Mais quand Madame Léopard arrive à la cuisine, la gazelle la tue et la prépare avec du bidia. Et quand le léopard mange, la gazelle chante :

— Léopard, vous pensez manger la gazelle, mais c'est votre belle femme que vous mangez.

Puis elle s'enfuit et le léopard, entrant dans la cuisine, ne trouve plus sa femme et il cherche encore après elle.